
しぎかいしぎかいだよりだより
みやこのじょう
もっと知りたい、  自分の街のこと。

委員会の構成が変わりました
私たち私たち
総務総務委員会が審査委員会が審査
しました⇒しました⇒P4P4

私たち私たち
文教厚生文教厚生委員会が委員会が
審査しました⇒審査しました⇒P5P5

私たち私たち建設建設委員会が審査しました⇒委員会が審査しました⇒P6P6

私たち私たち産業経済産業経済委員会が審査しました⇒委員会が審査しました⇒P7P7
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神脇 清照神脇 清照
議長議長

佐藤 紀子佐藤 紀子
委員長委員長

羽田野 徳寿羽田野 徳寿
副委員長副委員長

黒木 優一黒木 優一

森 りえ森 りえ 榎木 智幸榎木 智幸

江内谷 満義江内谷 満義

な
ぜ
反
対
？
な
ぜ
賛
成
？
採
決
結
果
と
討
論
P10

~P1120人の議員は何を質問したのか　　　P12～ P14一般質問

百
億
円
を
超
え
た 

令
和
５
年
度
の
３
月
補
正
予
算

P8~9

別府 英樹別府 英樹
委員長委員長

徳留 八郎徳留 八郎
副委員長副委員長 広瀬 功三広瀬 功三

赤塚 隆志赤塚 隆志畑中 ゆう子畑中 ゆう子

音堅 良一音堅 良一

綿屋 善明綿屋 善明
副委員長副委員長

中田 悟中田 悟
委員長委員長

岩元 弘樹岩元 弘樹
迫間 輝昭迫間 輝昭小玉 忠宏小玉 忠宏

中村 千佐江中村 千佐江

ど
ん
な
質
疑
が
な
さ
れ
た
の
か

長友 潤治長友 潤治

成合 円美佳成合 円美佳
副委員長副委員長

筒井 紀夫筒井 紀夫
委員長委員長

杉村 義秀杉村 義秀川内 賢幸川内 賢幸
坂元 唱子坂元 唱子

楠見 千穂子楠見 千穂子



広報広聴
委員会

◎森りえ　　〇小玉忠宏　
　広瀬功三　　畑中ゆう子　
　川内賢幸　　羽田野徳寿　
　坂元唱子　　綿屋善明

※◎委員長　　〇副委員長

⚫議会だよりの編集・発行
⚫議会報告会や意見交換会
⚫議会の広報広聴に関すること

総務委員会

産業経済委員会

令和６年 第１回 都城市議会臨時会審議内容

スタート！スタート！ 委員会って
何をしているの？

①議員を志したきっかけは？
②議員の仕事の中で一番心掛けていることは？
③時間があるときにすることは？
④血液型・性格・家族

① 50 歳の時（前）市議会議員勇退後の後任の話を頂
き、政治家を目指す。②ご意見ご要望にはスピーディー
に対応すること。③友人・知人との交流。自宅でのス
トレッチ。④ O型・協調性があり前向き・妻と二人

4つの常任委員会では、予算の審
査や委員会が所管する様々な調査
を行っています。

総合政策部・総務部・地域振興部・
会計課・選挙管理委員会・議会事務局・
監査委員会・消防局を所管します。

建設委員会
土木部・上下水道局を所管します。

文教厚生委員会
福祉部・こども部・健康部・福祉
事務所・教育委員会を所管します。

環境森林部・農政部・商工部・
観光スポーツPR部・ふるさと納
税局・農業委員会を所管します。

音堅副議長

物価高騰対応重点支援
◎�住民税均等割のみ課税世帯
� � ……１世帯当たり10万円を給付
◎�低所得の子育て世帯
� � ……児童１人当たり５万円を給付

専決した理由
※�国から R６年３月までに速やかに行うよう通達があり、　
最短でも処理に２か月を要するため。

本来は議会の議決を経なけれ
ばならない事柄について、時間
的に議会を招集できないとき等、
地方自治体の長（市長）が自ら処
理すること。

議案第１号　専決処分した事件の報告及び承認について
　　　　　　(令和５年度都城市一般会計補正予算）

『専決処分』とは

2みやこのじょう 市議会だより no.41



議会運営
委員会

◎小玉忠宏　〇畑中ゆう子　黒木優一　　迫間輝昭
　筒井紀夫　　中村千佐江　楠見千穂子　綿屋善明

◎赤塚隆志　　○坂元唱子
　江内谷満義　　迫間輝昭
　佐藤紀子　　　長友潤治
　川内賢幸　　　別府英樹
　成合円美佳

　特別委員会は議会が特に必要だと認めた事を審査する
ため臨時的に設置します。

　都城志布志道路の早期開通や２車線化に向けた取組を
推進します。� ※◎委員長　　〇副委員長

円滑な議会の運営を期するため、
議会運営全般を協議し意見調整を図
ります。� ※◎委員長　　〇副委員長

※�申し合わせにより、議長・副議長・監査委員は、一般質問を行い
ません。任期は議長、副議長が2年、監査委員が1年です。

市政の課題や市民の意見等を把握し、実効性のある政
策提言を行うため、
R５年11月に政策形成ガイドラインを作成。協議会は、
議長を除く全議員で組織し、幹事会を設置しました。

具体的な例を挙げて頂きながら、本当にこれはプラス
になっているのか。今のモノサシでよいのだろうか？課題
のとらえ方、方向性は本当にこれでいいのか？等、目標
設定のあり方などを学びました。

都城志布志道路建設対策
特別委員会

1月17日/2月28日 

会長は副議長とし
常任委員会の委員長・広報広聴委員会
の委員長・各会派より１名選出

第6回議員研修会2月28日㈬

令和６年度最初の長内アドバイザーによる研修は、４/２２～
24まで各委員会に入って頂き、開催。➡詳しくは次号にて掲載。

新たな議会体制新たな議会体制でで

監査委員は、監査委員は、
榎木智幸議員に榎木智幸議員に
決まりました！決まりました！

シリーズシリーズ

『議会力』向上へ！

新

①父が元市議で、地域からの要請と父の遺志を継ぐ
ため。②是々非々の精神で常に軸足を市民サイドに
置いて活動し、市民からの信頼度を高めること。③
新聞をじっくり読む。ウォーキング。④ O型・温厚（相
手を気遣うこと）・妻と息子の三人

監査委員は、識見を有する
人から2 人及び市議会議員
から1人の計 3人が選任され
ています。

政策提言協議会
発足しました

神脇議長

議会改革アド
バイザー長内紳
悟氏を講師に迎
えて「政策形成
力強化」研修を
行いました。

にインタビュー
議長 副議長

幹事会構成
メンバー

午前中から行われた予算説明会を聴いて

☆【「当初予算審査」に臨むにあたっての『視点』】
☆【「当初予算審査」から施策の課題を読み解く『思考』】 それでまちは良くなるのか？

まちは良くなったのか？
市民や地域は幸せなのか？
それは何で測れるのか？

政策とは
「社会に対するよい働きか
け」では、どのようにして
働きかけるのか…
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本事業については、人口減少対策の施策を強力に推進したことにより、今年度、移住者が大幅に急増した。人
口増に対する保育人材確保に向けた施策は当初予算で計上されているが、今後は、学校・介護・医療など他分野
への有機的な人的資源の確保についても注視することが大事である。

人口増により浮かび上がった課題を横断的に共有し、人的資源についても行政  各部局一体となり対策に取り
組むこと。

第81 回国スポ・第26 回障スポ大会開催のために順調に各施設の整備が進められている。
大会は一時期であるが、その後の施設は、市民にとって使い勝手が良い整備や、気軽に利用でき

る運用方法とすることは、大変大事なことである。大会終了後の施設の位置付け等についても事前
に検討し、市民が利用できる部分については、早々に周知を行い、大会終了後にも市民が利用を大
いに期待できるような施設とすること。

委員会の様子は
YouTube で

移住・定住推進事業移住・定住推進事業

山之口運動公園関連山之口運動公園関連
整備事業整備事業

公共交通網整備推進事業等について公共交通網整備推進事業等について 中山間地域等出店支援事業中山間地域等出店支援事業

意見・要望意見・要望

意見・要望意見・要望

総務委員会Q． 移住応援給付金の要件を昨年度に比べて
変更した具体的な理由は何か？

A.  昨年度は全国の移住を検討されている皆
様に、本市が全国トップクラスの給付金
制度であることを知って頂くことを目的
に制度設計していた。

　　　    しかし10年後の目標であった年間移住
者 1,500 人を昨年度中に達成したこと
から、今年度は制度設計の精緻化を図り、
より定住に繋がるよう定住期間を５年か
ら10年に延長し、基礎給付額について
も国、県と同様の水準に変更を行ったも
の。

Q. 山之口運動公園内に子どもが遊具を利用できる
場所はあるか？

A. 補助競技場の西側にある多目的広場の南側に設
けている。

【自由討議】
大会終了後の施設は、市民をはじめ様々なスポーツ

団体が利用すると考えられるが、施設区分や金額等を
利用者に応じた活用しやすい施設とする必要がある。

【自由討議】
地域公共交通を支える業者の経営も厳しいなか、行政の負

担についても無駄を無くし、効率的な営業ができるようデマ
ンド方式の採用やライドシェアなど先進地の情報を収集する
などして地域毎に効果的な施策を検討する必要がある。

【自由討議】
本事業については、関之尾公園のリニューアルなど

に合わせて多くの事業者に手を上げてもらえること
を期待する。今後はさらにスーパーマーケットなど大
規模店舗の出店支援についても検討が必要である。

令和６年３月18日現在令和６年３月18日現在
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市は、物価高騰分の食材費を令和４年から補填しているが、物価は変わらず上がり続けている。
市民の生活実態の定期的な調査、他自治体の取組の調査を行いながら保護者の負担をさらに減らし
ていくこと。

介護職員の離職防止のために介護報酬の改定は必要だが、介護職員の離職実態を調査しておかな
いと、報酬の改定だけで介護離職を防止できないかもしれない。裏付けとなる情報をもとに実施す
ること。

委員会の様子は
YouTube で

委員会の様子は
YouTube で

介護職員の処遇改善・介護職員の処遇改善・
離職防止のため基金離職防止のため基金
条例の一部改正条例の一部改正

意見・要望意見・要望

意見・要望意見・要望

文教厚生委員会

Q. 介護離職の実態把握は？

A. 具体的に把握してい
ない。

【自由討議】
• 給食費については、徴収の手間・経費を考え

ると段階的に無償化を検討すべきではない
か。

• 全国的に給食費の無償化が進んでいるが、市
の財政を考えると一朝一夕にはできない。無
償化はしない方がよい。

• 給食費を無償化しているところもある。合理
化などで段階的に対応できるのではないか。

• 給食費の無償化は必然的な流れ。国が予算を
つけた後にやるか、その前にやるかは政治の
話。市が何を目指していくのか考えたとき
に、給食費の無償化は避けて通れない課題で
ある。

【自由討議】

• 介護職員の離職状況を把握しないと
介護報酬の改定だけで介護離職の問
題が解決するのか疑問。状況分析が
必要。

• 今回の条例改正は、介護報酬の引き
上げを想定した対応であり、実態を把
握することより上がった介護報酬がき
ちんと介護職員に渡るかが課題。

介護報酬の大幅な改介護報酬の大幅な改
定が見込まれること定が見込まれること
から条例を改正し基から条例を改正し基
金の取崩しができる金の取崩しができる
ようにします。ようにします。

市は給食食材の高騰市は給食食材の高騰
分を令和６年度も引分を令和６年度も引
き続き負担する予定き続き負担する予定
です。です。

学校給食について学校給食について
（給食の食材調達事業）（給食の食材調達事業）
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SMILE   CITY   MIYAKONOJO

【予算額】 ４０，１２６千円
【内 訳】
・工事請負費： ４０，０００千円
・事 務 費： １２６千円

早鈴・岳下通線 継続
社会資本整備総合交付金事業

令令和和６６年年度度当当初初予予算算 説説明明資資料料

上長飯小学校

延長 約80ｍ

４０，１２６千円

公園維持管理費公園維持管理費

社会資本整備社会資本整備
総合交付金事業総合交付金事業

Q．清掃等を地域の公民館へ委託している件数と委託料単価の増減は？

A.  件 数については、現在のところ例年と同
程度である。しかし、高齢化が進んでお
り、担い手が減りつつある状況にある。
また、委託料単価は変更していないが、
物価高騰の影響もあるため、今後の検討
課題と考えている。

Q． 交差点整備のあり方について、歩行者が待機する場所に、ガードパ
イプもガーレールもない状況が見られる。道路改良工事では、ガー
ドパイプ等まで一体的に整備するものではないのか？

A.現場の状況によっては、一体的には行われていない場合もあるが、
要望等がある場合は、現場を確認し、状況を見ながら進めていく。

　公園の植栽管理および清掃等の委託料や公園施設　公園の植栽管理および清掃等の委託料や公園施設
の修繕に関する経費の修繕に関する経費

【自由討議】

• 街路樹については、落ち葉や枝の管理といった
問題もあり、植栽する樹木の種類の検討が必
要ではないか。

• 公園樹木や街路樹の剪定について、作業効率
が優先されて、景観や木陰ができるなど、樹木
があることで得られる機能が考慮されていない
のではないか。

• 公園の樹木が多すぎても、防犯上問題がある
のではないか。

委員会の様子は
YouTube で

【事業概要】
小学校に隣接する交差点において、直進車線

と右折車線が向かい
合わせになっており、
事故の危険性が高い
ことから、交 差 点を
改 良し、安 全 性を確
保する。

建設委員会
（早鈴・岳下通線）

地域の公民館など、民主団体に委託している公園の維持
管理については、物価高騰の影響を考慮した単価設定に努
めていただきたい。また、委託内容の検討を含め、今後も
事業が継続されるよう取り組むこと。

意見・要望意見・要望

6みやこのじょう 市議会だより no.41みやこのじょう 市議会だより no.41



産業経済委員会Q． 立地企業について過去の法令違反チェッ
クができていれば起きなかったはずの事
件だが、改正により改善されるのか？自己
申告ではなく、行政がチェックするのか？

A.  過去の法令違反などはチェックしていく
が、隠して申請された場合は、事実調査を
行った上で判断することになる。事前チェッ
クは調査できる範囲で行っていきたい。

全国和牛共進会対策事業全国和牛共進会対策事業

専門的知見に優れた職員の
育成と指導技術の継承が重要
という観点から将来に向け、
優れた指導技術の継承が可能
となる体制を構築すること。

意見・要望意見・要望

　令和９年度開催予定の 第 13 回全国牛能力共進会　令和９年度開催予定の 第 13 回全国牛能力共進会
北海道大会で「内閣総理大臣賞」獲得を目指す生産者・北海道大会で「内閣総理大臣賞」獲得を目指す生産者・
関係機関の取組支援。関係機関の取組支援。

【自由討議】
高度な技術を持った農家の離農や、市

職員の定期移動に伴う専門的知見が継
承されないことが弊害となっている。成
績上位の地域は、JA、 生産部会、市職員
の連携が強力である。

委員会の様子は
YouTube で

都城市企業立地促進都城市企業立地促進
条例を改正条例を改正

企業立地指定の際は、法令違反のないように行
政のチェック機能強化を行い、本市にとって優れ
た企業への働きかけを行うととも
に、多額の予算を投入している工業
団地造成から誘致に関わる総事業費
と立地企業の雇用等を含めた都城圏
域に波及する経済効果の分析及び検
証を行うこと。

意見・要望意見・要望

　今回の改正では、ふるさと納税の産地偽装に関与　今回の改正では、ふるさと納税の産地偽装に関与
した企業が立地指定企業であったことから、ルールした企業が立地指定企業であったことから、ルール
の明確化及び厳格化を図るのが目的。の明確化及び厳格化を図るのが目的。

委員会の様子は
YouTube で

産業経済委員会

環境美化の日への取組環境美化の日への取組

市民意識が変わるように全市民に対し積極的な啓発
活動をおこなうことが重要。「持続可能な社会の実現」
に向けた機運が醸成されるように継続した取組を早急
に行うこと。

意見・要望意見・要望

　市実施、県実施の年 2 回行われる環境美　市実施、県実施の年 2 回行われる環境美
化の日への取組。参加者は自治公民館加入化の日への取組。参加者は自治公民館加入
者が大半を占めている。者が大半を占めている。

Q．参加の働きかけはどのように行っているか？
A.  参加の働きかけを自治公民館連絡協議会に対し

ておこなっている。未加入者についてはホーム
ページやポスター掲示で PR している。
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令和６年3月令和６年3月補正予算質疑補正予算質疑
●保育所等性被害防止対策整備等事業費補助金について

こども部 Q.

A.

事業の目的、どのような整備をおこなうのか？

全ての子ども・若者が安心して過ごせる社会の実現にむけ保育所等における子どものプライバシー
保護など性被害防止対策にかかる整備等支援を行うことが目的。
パーティション、簡易とびら、簡易更衣室の設置や、人感センサーライト、保護者からの確認依
頼等に応えるためのカメラによる支援内容の記録等を行う設備の購入や、更新にかかる整備が対
象。意向調査を行い、164 施設のうち 71 施設から設置希望の回答があった。
放課後児童クラブ 35 件、児童館３件、短期入所施設１件、病児保育施設１件、保育所及び認定こ
ども園等に 31 件に整備を行う。逐次、報告書の確認や実地監査及び定期モニタリング等を実施し、
対策状況について確認していく。

●飼料価格高騰対策事業予算について
農政部 Q.

A.

１億 3824 万円の減額になった理由は？
本事業は農家の要望に十分応えられたのか？

養鶏農家の約７割を占める肉養鶏農家については所属系列会社のうち１社を除いて配合飼料の値
上げが行われなかったため、最終決算見込み額が当初予算より低くなったため減額補正を行うも
の。農家数 1042 件に対し申請件数 930 件申請率 89％となっており、一定の効果があったと捉
えている。

●物価高騰対策！暮らし応援事業について商工
観光部 Q.

A.

今回なぜ市民全員に商品券 5,000 円分の配布をするという形
になったのか？
令和６年６月２日以降に生まれる子どもへの対応はどのように
なるのか？

物価高騰が長引いている状況をふまえ、すべての市民の皆様へ支援が広く行き渡るようにした。
商品券は、市内の各世帯宛てに令和 6 年 8 月から 9 月中旬までに郵便局のゆうパックで郵送する
予定。使用期間は令和 6 年 8 月 1 日から令和 7 年 1 月 31 日まで。
令和６年６月２日以降に出生する子どもは対象外となる。

●障がい者福祉サービス給付等に要する経費について
福祉部 Q.

A.

２億 9118 万４千円の増額になった理由は？

利用件数を当初予算で5万5458件を見込んでいた。3月末までの利用件数が増え5万7024件と見込
んでいる。なかでも、児童発達支援が916件増、保育所等訪問支援が448件増となっている。

対象は
全市民

8みやこのじょう 市議会だより no.41



●妻ヶ丘地区公民館建設事業について教育
委員会

A. 令和６年度内に全ての工事完了する予定だったが、仮設公民館設置の競争入札において※不落が続い
たため、建設工事のスケジュールに２ヶ月程度の遅れが生じたもの。※不落とは…落札されないこと

Q. 妻ヶ丘地区公民館新築工事が令和７年度まで継続補正となった
理由は？

●消火栓設置に要する経費について
総務部

A. 水道の延長工事に合わせて設置するもの。年度内に完成する敷設距離が当初の予定より短くなる
見込みのため。消火栓の更新にかかる負担金を減額したもの。５５基当初予定していたが、２７
基の更新を行った。

Q. 988 万５千円減額となった理由は？

●移住定住推進事業について総合
政策部

A. 1,833 人 867 世帯、単身世帯 448 世帯、2 人世帯 145 世帯、3 人世帯 111 世帯、4 人世帯 107 世帯、
5 人以上世帯 56 世帯。

A. 581 人 259 世帯、単身世帯 128 世帯、2 人世帯 42 世帯、3 人世帯 28 世帯、4 人世帯 40 世帯、
5 人以上世帯 21 世帯。

A. 令和5年12月末までに転入した1,522人
分。 A. 令和５年４月１日の人口15万7,555人

と比較すると49人増。

Q.

Q.

Q. Q.

令和６年１月末時点での移住者の実績は？

１月末までの移住応援給付金の申請は？

2億4,149万円の予算計上は、
何人の移住を予定しているのか？

令和６年４月１日時点での人口
予想は？

●野生猿捕獲体制強化事業に要する経費について環境
森林部

A. 野生猿の目撃情報が極端に少なくなっており、捕獲頭数の減少につながっている。当初の捕獲計
画数に達しなかったため減額となった。

Q. 266 万９千円減額となった理由は？
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●上程された議案数……………………………………………………【市長提出議案 60 件　諮問 3 件　委員会提出議案 2 件】

令和６年３月定例会　表決結果（賛否が分かれたもの）
市長提出
議案番号 件　名 議決日 審議

結果
赤

塚

岩

元

江
内
谷

榎

木

音

堅

神

脇

川

内

楠

見

黒

木

小

玉

坂

元

迫

間

佐

藤

杉

村

筒

井

徳

留

中

田

長

友

中

村

成

合

畑

中

羽
田
野

広

瀬

別

府
森

　

綿

屋
賛成 反対

２ 令和５年度都城市一般会計補正予算
（第 10 号） ２月26日 原案可決 ○○○○○

議
長
の
た
め
、表
決
に
は
参
加
し
な
い
。

○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

15 令和６年度都城市一般会計予算 3月21日 原案可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

16 令和６年度都城市国民健康保険特別
会計予算 3月21日 原案可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

17 令和６年度都城市後期高齢者医療特
別会計予算 3月21日 原案可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

20 令和６年度都城市工業用地造成事業
特別会計予算 3月21日 原案可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

21 令和６年度都城市介護保険特別会計予算 3月21日 原案可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

37 都城市介護保険条例の一部を改正す
る条例の制定について 3月21日 原案可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

39
都城市指定地域密着型サービスの事
業の人員、設備及び運営に関する基
準を定める条例の一部を改正する条
例の制定について

3月21日 原案可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

40

都城市指定地域密着型介護予防サー
ビスの事業の人員、設備及び運営並
びに指定地域密着型介護予防サービ
スに係る介護予防のための効果的な
支援の方法に関する基準を定める条
例の一部を改正する条例の制定につ
いて

3月21日 原案可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

41

都城市指定介護予防支援等の事業の
人員及び運営並びに指定介護予防支
援等に係る介護予防のための効果的
な支援の方法に関する基準を定める
条例の一部を改正する条例の制定に
ついて

3月21日 原案可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

42
都城市指定居宅介護支援等の事業の人
員及び運営に関する基準を定める条例
の一部を改正する条例の制定について

3月21日 原案可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

44 都城市企業立地促進条例の一部を改
正する条例の制定について 3月21日 原案可決 ○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○●○○○●○ 23 2

賛否の分かれた議案について理由を紹介します

会期：令和６年２月26日～３月21日

令和６年３月定例会の審議内容について

○　賛成した議員　　　●　反対した議員　　　欠　欠席した議員

　議案に対する討論が多数行われたため、詳細については、YouTube（動画）でご確認ください。
以下の一覧表は、各討論のキーワードを掲載しています。
　なお、開始時間はそれぞれの動画の時間内での「発言開始時間」です。

議案第２号　�令和５年度都城市一般会計補正予算（第10号）　

物価高騰対策が中身も規模も不十分反対討論 【2/26㈪　1：44：39～】

【　】内は発言開始時間

3 月 21日㈭
動画視聴QRコード▶

２月 26日㈪
動画視聴QRコード▶
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議案第16号　�令和6年度都城市国民健康保険特別会計予算

基金を活用し国保税を引き下げるべき

運営基金を活用した国保税の引き下げを行うべきではない賛成討論
反対討論 【3/21㈭　2：35：12～】

【3/21㈭　2：53：25～】

高齢者の生活圧迫のため、保険料引き上げに反対

後期高齢者医療制度の安定した運営のため賛成賛成討論
反対討論
議案第17号　�令和６年度都城市後期高齢者医療特別会計予算

【3/21㈭　2：35：12～】

【3/21㈭　2：58：02～】

ヘルパー不足は深刻

現状維持で今後の動向をみるべき賛成討論
反対討論
議案第37号　都城市介護保険条例の一部を改正する条例の制定について

【3/21㈭　2：35：12～】

【3/21㈭　3：02：30～】

議案第21号　令和６年度都城市介護保険特別会計予算

保険料の負担増は、利用者の健康と命を脅かす反対討論 【3/21㈭　 29：50～】

議案第44号　都城市企業立地促進条例の一部を改正する条例の制定について　

新たな優遇措置に反対反対討論 【3/21㈭　 56：00～】

広大な農地を廃止することが問題！

雇用創出 900名賛成討論
反対討論
議案第20号　令和６年度都城市工業用地造成事業特別会計予算

【3/21㈭　2：35：12～】

【3/21㈭　2：50：20～】
　

人口減少対策は横断的な対策になっているのか？

マイナンバーカード交付業務委託は重要賛成討論
反対討論 【3/21㈭　2：24：25～】

【3/21㈭　2：44：32～】

議案第15号　�令和６年度都城市一般会計予算 【　】内は発言開始時間

職員配置を手厚くすることが必要

人材不足に対応する「仕組みづくり」のため賛成賛成討論
反対討論 【3/21㈭　 1：09：30～】

【3/21㈭　 1：12：00～】

議案第39号・40号・41号・42号　
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１　議員が市長などに対し、市の政策や各事業などについて、その方針や市の見解などを問うことです。
２　申し合わせにより、議長・副議長・監査委員は一般質問を行いません。
３　質問した順に掲載しています。

一般質問について

令和創生
江内谷 満義

5

１　都城市地域防災計画について
２　人口減少から人口増加へ

青雲
川内 賢幸

1

１　移住者の現状について
２　�過疎地域の振興について（過疎地域持続的発展計画に基づき）
３　本市の防災対応について
４　�都城市手話等コミュニケーション手段の普及と利
用促進に関する条例について

５　東九州新幹線への見解について

動画QRコード

青雲
広瀬 功三

2

１　令和６年度当初予算施政方針について

動画QRコード

令和創生
岩元 弘樹

6

１　小学校フッ化物洗口事業について
２　小・中学校の講師について
３　夏休みのプールについて
４　教育長が考える小・中学校の課題について

動画QRコード

立憲民主
羽田野 徳寿

3

１　�本市の犬による咬傷事故及び狂犬病予防注
射接種状況について

２　本市の災害対策の現状について

動画QRコード

自由民主党有志会
成合 円美佳

7

１　防災・危機管理部署の人事について
２　長期の断水に備え災害用井戸の事前登録を。
３　被災時、被災後の市民への情報発信は十分か。
４　空き待ち児童を極力減らす対応を。
５　�一時預かり保育・病児病後児保育予約システムcohanaについて
６　市民課窓口の縮小と子ども関連の窓口の配置について
７　市民にも愛される「道の駅」都城NiQLL へ。

動画QRコード

青雲
迫間 輝昭

4

１　�畜産排せつ物バイオマス発電（カーボン
ニュートラル）について

２　�畜産農家への飼料価格高騰対策での支援内
容について

３　ふるさと納税について

動画QRコード

公明
佐藤 紀子

8

１　地域公共交通と観光振興について
２　子どもの健全な育成について

動画QRコード

動画QRコード

※「QRコード」は株式会社デンソーウェーブの登録商標です。
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市政市政をを問問うう一般質問

◀
点
線
に
沿
っ
て
お
切
り
く
だ
さ
い

市議会だよりNo.41について、
ご感想や もっと読みたくなるような
アイデアがあればお寄せください。

進政会
長友 潤治

日本共産党都城市議団
畑中 ゆう子

公明
綿屋 善明

913

14

１　ふるさと納税の課題について
２　�医療的ケア児等とその家族の現状と支援に

ついて

１　�老後を安心して過ごせる介護保険制度をつ
くるために。

２　令和６年度行政組織の見直しについて
３　小・中学校の給食費の無料化について

１　市営住宅について
２　移住・定住の促進について
３　新たな保育サービスについて
４　街区公園等の整備について
５　子どもの居場所づくりについて

日本共産党都城市議団
森 りえ

10

１　�図書館サポーターの業務に貸出業務を加えること
について

２　子どもの権利と学校教育について
３　本市のデジタル化の諸課題について
４　�総合支所・地区公民館の図書室を市立図書館の分
館とはできないか。

動画QRコード

公明
坂元 唱子

11

１　ｅスポーツへの取組について
２　�教育現場におけるｅスポーツの活用について
３　こどもの居場所づくりについて
４　国際交流について
５　本庁舎内の設備について

動画QRコード

立憲民主
筒井 紀夫

12

１　人口減少対策について
２　国土調査について

動画QRコード

動画QRコード動画QRコード

動画QRコード
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8 8 5 8 7 9 0
都城局承認

1553

差出有効期間
令和７年５月
31日まで
　
（切手不要）

料金受取人払

POST  CARD

都城市姫城町6街区21号

都城市役所 議会事務局 行

▶︎
点
線
に
沿
っ
て
お
切
り
く
だ
さ
い

市政市政をを問問うう 一般質問

さくら会
中村 千佐江

17

１　放課後児童クラブについて
２　個別避難計画の作成状況について

自由民主党有志会
小玉 忠宏

15

１　本市が取り組む移住対策の課題について
２　本市の公共工事入札不正防止対策について
３　�公共施設に受動喫煙対策を講じた「特定屋外喫煙
場所」設置について

４　公共施設の点検・補修等について
５　自治公民館加入促進支援事業について

動画QRコード

令和創生
別府 英樹

16

１　�都城市は教育改革でもトップランナーで
あって欲しい。

動画QRコード

令和創生
楠見 千穂子

18

１　消防団の現状と消防団詰所の環境整備について
２　�ワクチン助成制度で自治体間の格差があることに
ついて

３　�南部ふれあい広場を南部方面の活性化につなげる
ために

動画QRコード

自由民主党有志会
徳留 八郎

19

１　甲斐元通線（外環状線）整備計画について
２　人口減少対策について
３　�都市景観について（国道10号沿いの前田

橋付近の空家等）

動画QRコード

無会派
杉村 義秀

20

１　�令和６年度（2024年）の当初予算等につ
いて

２　ふるさと納税返礼品の産地偽装問題について
３　公の施設の指定管理及び委託について
４　入札制度の在り方について

動画QRコード

動画QRコード
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２月の臨時議会で委員会構成が変わり、新しい広報広
聴委員８名で市議会だよりの編集がスタートしました。
今号は16ページです。各委員会の当初予算審査につ
いては、委員会でどのように議案審査が行われたのかを
分かりやすくまとめ掲載しました。賛成や反対の討論も
要約して掲載しています。
令和４年の改選から２年たち、折り返しとなる３月議
会です。２月の臨時議会で決定したこと、令和５年度補
正予算については多くの質疑がありました。その内容も
載せてあります。お読みいただけると幸いです。

編集後記

多くのご意見をいただきました。今後の市
議会だよりの編集等にいかしてまいります。

�【政策提言について】
● 議員活動が可視化され、積極的に情報発信したことは

とてもよかった。
● 政策提言も具体的。とてもタイムリーだった。

（関連して）
•都城市の顔である都城駅のトイレを何とかしてほしい。
•駅の周辺を明るくしてほしい。
•JR と連携し、IC カードが利用できるようにしてほしい。
•西都城駅のバリアフリー化も考えてほしい
•利用者への質問の対象者を拡げてみたら？

【オンライン議会報告会の感想】
● 動画が１時間以上では長すぎる。議題ごとに切ってもら

うとよかった。
● 都城市も学校給食費を無償にしたら、多くの市民に恩

恵がある。
● 若い議員、女性議員が増えるといい。新しい発想で常

識をどんどん破ってほしい。

【市議会だよりについて】
● 表紙にインパクトがあり、目にとまり、おもしろかった。

初めてまじまじと読んだ。
● 委員会の審議のページに、1 字下げがされてないてい

なかった。文章が固い感じがした。
● 編集後記は、編集にかかわる文面で。

【全体的な感想】
● 市議会で改善、実現した事例も紹介してほしい。

本会議および委員会はどなたでも傍聴する
ことができます。本会議の傍聴席は市役所 6
階にあります。
詳しくは議会事務局（℡ 23-7869）にお問
い合わせください。
※�傍聴に際しては、私語を慎み、携帯電話はマナー
モードにするなど、当日お配りする「傍聴のお願
い」をお守りください。
※�日程はあくまでも予定であり、変更になる場合があ
ります。

議会傍聴に

令和６年６月定例会日程（予定）

日 月 火 水 木 金 土

10日
本会議

議案等審議

11日 12日 13日 14日
15日

16日
17日 18日 19日 20日 21日

議案等審議
22日

23日
24日

委員会
25日

委員会
26日
休会

27日
本会議

議案等審議

市議会だよりNo.40に
（令和6年３月15日発行）
対するご意見

休会
議案調査等

一般質問

担当より担当より

ききっっくくいいややんん

わたしたちが市議会だよりの
編集を行っています。
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〒885-8555 宮崎県都城市姫城町6 街区 21号
TEL（0986）23-7869　FAX（0986）25-7879
E-mail：gikai@city.miyakonojo.miyazaki.jp都城市議会

お問い合わせ

都城市ホームページ https://www.city.miyakonojo.miyazaki.jp/

オンライン議会報告会四
よっか い ち し

日市市議会が視察

曽於市議会との研修会 意見交換会

インスタグラム
都城市議会
公式アカウント

YouTube
都城市議会
公式チャンネル

都城市議会
Facebook

議会活動議会活動ををご紹介しますご紹介します

1 月 17 日、オンライン議会報告会を行いま
した。司会は、一般社団法人地方公共団体政策
支援機構代表理事の長内紳悟氏が
つとめました。常任委員会の報告
の中では、同席した四日市市議会
の正副議長にも意見を求める場面
がありました。

1月17日、四日市市議会
の広報広聴委員会（議長以下
８名）が視察にこられました。
本広報広聴委員会の取り組
みを紹介した後、意見交換を
行いました。

1月 18日、「ハラスメント防止・コンプライ
アンス研修」を曽於市議会と合同で行いました。
人事院公務員研修所客員教授・高嶋直人氏を講
師に、議員に求められるコンプライアンス等に
ついて講義を受けました。

1月 18 日、都城地区医療的ケア児者保護者
の会『スマイルたんぽぽ』様との意見交換会を
行いました。同会からは 6名が出席され、保護
者の皆様が抱える課題や現状、市に対する要望
等を伺いました。

オンライン議会報告会の様子オンライン議会報告会の様子

「医療的ケア」とは、人工呼吸器による呼吸管理、
痰の吸引、その他の医療行為をいう。

議会報告会
の様子は

YouTube で


